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Zusammenfassung

        
Annulierte Lamellen (AL) sind vornehmlich in Zellen, die sich schnell teilen, nachweisbar. Sie wurden in Keimzellen von Invertebraten und Vertebraten und in neoplastischen Zellen gefunden. Die funktionelle Bedeutung ist noch unbekannt, jedoch wird spekulativ eine Rolle bei der malignen Zelldifferenzierung diskutiert. In der vorliegenden Untersuchung konnten erstmalig in in vitro kultivierten reklonierten Plattenepithelkarzinomzellinien aus dem Kopf-Hals-Bereich des Menschen, die noch keiner chemischen Behandlung unterzogen waren, größere Komplexe annulierter Lamellen beobachtet werden. Teilweise stehen sie in kontinuierlicher Verbindung mit dem rauhen endoplasmatischen Retikulum.


      
        
Summary

        
Annulate lamellae have been described in rapidly dividing and proliferating cells as germ cells of invertebrates and vertebrates and in some neoplastic cells. Although their functional significance is still unknown, it is postulated that these organelles play a central role in cell growth and differentiation. In the present study, annulate lamellae have been documented for the first time in cultured recloned squamous cell carcinoma of the head and neck, which had not been subjected to prior chemical treatment. The stacks of annulate lamellae are frequently in continuity with cisterns of the rough endoplasmatic reticulum.
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